
和歌山城から始めよう！「みんなにやさしい和歌山をつくる会」  第 14 回 

                                （敬称略）  記録 山本と 

日 時 平成 25年 2月 1日(金) 18:30～21:00 

場 所 ぶらくり丁商店街内 まちなか交流スペース「みんなの学校」 

参加メンバー 

（敬称略・順不同） 

川口充紀 高垣晴夫 岩橋典久 筒井和男 田中恵美 川島寛子 木下顕次  

中西詠里 山本智子 計 9名 

議 案 

1 ゲスト 島幸一市議よりモノレールについての提案説明 

2 和歌山城についてのアンケート実施について 

3 和歌山城再建 55年へのイベント提案 

4 その他 

【議案 1について】 ゲスト 島幸一市議よりモノレールについての提案説明 

  和歌山市のランドマークである和歌山城をより多くの人に見てもらいたいと不明門から天守閣前広場までの移

動手段として、現在売店への荷物搬送用モノラックに替えてモノレールを設置することを提案しようと、調査を

進めている。 

  資料として「和歌山城にモノレール設置する計画（案）」が配布された。計画の背景、設置計画、許認可の必要、

和歌山城石積みの変遷、過去に和歌山市が取り寄せた和歌山城向け車両参考図からなる。 

① 株式会社嘉穂製作所製モノレールの導入例 http://www.kaho-monorail.com/ 

  嘉穂製作所の営業用 DVDを視聴。 

  エレベータでも車両でもないので、現時点では点検義務も規制もない。これまで無事故。 

  ・ 飛鳥山公園(東京都北区)  16人乗り 48ｍ 

http://www.city.kita.tokyo.jp/docs/facility/055/atts/005518/attachment/attachment_2.pdf 

平成 21年（2009年）7月完成、行政が管理・運営 

周辺整備も入れた総工費：2億 6千万円、うちモノレール設備（駅等含む）：1億 3千万円、 

うちモノレール工費（嘉穂製作所担当部分）：5,691万円 

電気代：87万６千円／年、点検費用：250万円／年（1回／月） 

人件費（のりば・おりばに一人ずつ）：1千万円～1千百万円 

無料で利用できる。 

・ 天橋立ビューランド（京都府宮津市）40人乗り 

http://www.viewland.jp/ 

http://www.viewland.jp/modules/xoopsfaq/index.php?cat_id=2 

民間が管理・運営 

・ 岐阜県博物館（岐阜県関市）8人乗り 87m 

http://www.gifu-kenpaku.jp/ 

http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%89%E3%81%8F%E3%82%89%E3%81%8F%E5%8F%B7 

モノレール工費：6300万円 

 ②災害時の避難場所としての和歌山城 

避難所としての指定はない。←津波の際の避難所ではなかったか？ 

和歌山城公園内には、食糧等の備蓄もなく、上下水道も整備されていない。 

→「避難所とするのであれば、高齢者なども高い所へ上がれるようにモノレールが必要である」という理由で

の提案ができない。 

 ③2015年の国体、全国障害者スポーツ大会を控えた今がチャンス 

国体の開催で、他府県から多くの人が和歌山県を訪れる。これは、史跡和歌山城を知ってもらい、見てもらう

チャンス。障害者スポーツ大会に参加する人たちにも和歌山城を見てほしい。そのために必要であるという理



由がつけられる。 

 ④各機関の見解 

・ 文化財審議会 

2012年 8月 24日と 11月の 2回開催されている。 

何にしても新しい建造物や設置は好ましくない。 

・ 和歌山県・和歌山市 

文化庁の強い要望があれば検討の余地はあるが、そもそも文化庁に言うてもあかんやろという諦めの境地。 

国会議員に働きかけ、文化庁に直接言うという手荒い手段も考えられるが、市民が欲しいと言っているとい

う根拠がないと、議員が勝手に言っているだけと思われてしまう。 

 ⑤みんなにやさしい和歌山をつくる会との協働 

昨年、同級生たちが和歌山市に集まったので、和歌山城を案内したが、天守閣まで登ったのが、3 分の１の人

数であったことから、もっと多くの人に和歌山城を見てもらいたいと、調査を始めたところに、「みんなにやさ

しい和歌山をつくる会」の設立を知り、設立会にも参加した。趣旨が一致するので、ぜひ一緒に進めていきた

い。 

 

【議案 2について】 和歌山城についてのアンケート実施について 

・ 3/3「障害児者のつながりを広める文化祭」＠県立体育館 

http://220.110.203.20/~kenhp/uploadfiles/kenhp/4261/index.htm 

笹尾さんの団体のブースで、アンケートに答えてもらうことは可能。 

・ 3月末～4月の花見の時期に、会の花見も兼ねてアンケートを実施。 

・ 和歌山大学の学生さんにも協力を得たい。 

・ アンケートのたたき台を作る。（山本） 

・ 回答 1000を目標！ 

・ 忍者などコスプレ。 

 

【議案 3について】 和歌山城再建 55年へのイベント提案 

・ 5月 5日（日・こどもの日） 

・ イベント告知を「市報わかやま」4月号に掲載するには、イベントの詳細を 3月上旬までに市・広報広聴課

に提出しなければならない。必ず掲載されるとは限らない。 

・ カフェ？ 

・ 5月 5日 55周年にちなんで、55歳の人や、5月 5日生まれの人などに登閣証明書のようなものを進呈する。 

名前入り、ナンバリング、５代藩主吉宗の花押つき 

・ さらに検討を要す。 

 

【議案 4について】 その他 

・ 川島さんより名古屋城訪問の報告 

  おみやげ屋さん（財団法人名古屋城振興協会 http://www.nagoyajo.jp/ が運営）が楽しい！ 

  名古屋おもてなし武将隊グッズもいろいろあり、葵の御紋も使いまくり。 

 

次回定例会は 第 3金曜日 2月 15日（金）18：00～です 

        開催場所は未定です。追ってＭＬにてお知らせします。 

 

理事の皆様には上記内容の承認をお願いいたします 


